

REPUBLIQUE DU SENEGAL

Un Peuple – Un But – Une Foi

----- 0 -----



**MESSAGE DE S.E.M. MACKY SALL,
PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE DU SENEGAL,
A L'OCCASION DE LA CELEBRATION DE LA JOURNEE INTERNATIONALE
DE SOLIDARITE AVEC LE PEUPLE PALESTINIEN
29 novembre 2023**

Mesdames, Messieurs,

Alors que la communauté internationale célèbre aujourd'hui la Journée internationale de solidarité avec le peuple palestinien, la tragédie humaine qui sévit à Gaza reste particulièrement préoccupante.

A Gaza, les jours passent, sombres, tristes et ensanglantés. Les morts, les blessés et personnes déplacés par milliers, les destructions massives d'habitats et d'infrastructures civiles interpellent la conscience humaine.

En sa qualité de Président du Comité pour l'Exercice des Droits inaliénables du peuple palestinien, le Sénégal lance à nouveau un appel au respect du droit international humanitaire.

Il est tout aussi urgent qu'un cessez-le-feu durable soit conclu et observé pour soulager les populations palestiniennes meurtries.

J'appelle à un effort exceptionnel de financement en faveur de l'Office de Secours et Travaux des Nations Unies pour les Réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient (UNRWA).

Plus de sept décennies de conflit montrent que le différend israélo-palestinien ne peut être réglé par une solution militaire.

Seule une solution pacifique, consacrant l'existence de deux Etats indépendants et souverains, chacun à l'intérieur de frontières sûres et internationalement reconnues, conformément aux résolutions des Nations Unies, apportera une paix et une sécurité durables aux peuples palestinien et israélien.

J'invite solennellement le Conseil de Sécurité et le Quartet à œuvrer dans ce sens afin que le brave peuple palestinien puisse, enfin, jouir pleinement de ses droits inaliénables à l'indépendance et à la souveraineté comme tous les peuples du monde.

Je renouvelle mon soutien indéfectible au peuple palestinien et à ses dirigeants, et réitère mon appui et mes encouragements à notre Comité.

Quelles que soient les circonstances, notre Comité doit assumer sans relâche la responsabilité qui lui incombe au titre de son mandat pour que la question palestinienne reste au cœur de l'agenda des Nations Unies jusqu'à son règlement définitif.

Le droit et la justice le commandent. Et c'est aussi le sens de l'histoire.

Je vous remercie.